

Aumenta oferta ecoturística en Yucatán (El Financiero 17/02/12)

Aumenta oferta ecoturística en Yucatán (El Financiero 17/02/12) Yoisi Moguel / Finsat Viernes, 17 de febrero de 2012

Centro Yokdzonot será operado por comunidad maya. YOKDZONOT, Yaxcabá, Yuc., 16 de febrero.- Con el fin de aumentar la oferta turística de la entidad, entró en operación el centro ecoturístico Yokdzonot, que será operado por la comunidad mayahablante de la zona para competir con otros sitios de entretenimiento. Ofrecerá entretenimiento en atractivos naturales como selva y cenotes. En Yokdzonot, a hora 30 minutos de Mérida, en el oriente del estado, el turista nacional y extranjero tendrá la oportunidad de vivir la aventura en un espacio de la comunidad maya que cuenta con tirolesa, rappel, biciruta, camping, hamacas de descanso, nado en cenote y restaurante. Para eso la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), a través del Programa Turismo Alternativo en Zonas Indígenas (PTAZI), aportó un financiamiento de casi 1.5 millones de pesos para el desarrollo del proyecto que busca otorgar una alternativa económica a la comunidad, al mismo tiempo que promueve el cuidado a la naturaleza y el turismo alternativo. El presidente de la Cooperativa de Yokdzonot, Carlos Héctor Ciau Noh, destacó que buscan convertirse en un punto de referencia del turismo local, con actividades que permiten el contacto con la naturaleza. Con el financiamiento de la CDI Yucatán, la tirolesa recorre un trayecto de 60 metros a una altura de 50 metros sobre el majestuoso cenote de la localidad. Este nuevo atractivo y los demás del sitio, son resultado del apoyo que CDI les ha brindado en los últimos tres años, tiempo en que se desarrolló el proyecto. En el centro ecoturístico de Yokdzonot participan 17 personas de manera directa. La delegada estatal de CDI, Diana Canto Moreno, resaltó la consolidación del centro ecoturístico que forma parte del paquete de 17 proyectos beneficiados por el Programa Turismo Alternativo en Zonas Indígenas (PTAZI). La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas a través de PTAZI ha invertido en los últimos cinco años 32 millones 799 mil 200 pesos en distintas iniciativas de ecoturismo en comunidades indígenas mayas. De manera particular, en 2011 hubo una derrama de ocho millones 479 mil 200 pesos para el impulso y consolidación de nueve proyectos. Entre los proyectos financiados en el último año destacan: Oasis Ecoturístico San Antonio Mulix, Umán; y Explorando el mundo subterráneo de los mayas de Santa Rita, Chemax.